

# UNI, SEDE NATALIO DESARROLLO PARA EL NORDESTE DE ITAPÚA

## Invalorable Apoyo de la Municipalidad de Natalio y Gobernación de Itapúa

La Sede de la Universidad Nacional de Itapúa en Natalio imprimió un desarrollo acelerado para el lugar y para las localidades aledañas al mismo. Su instalación en el estratégico punto geográfico del nordeste de Itapúa, por parte de un grupo de visionarios, permitió a los estudiantes de la región que se profesionalicen muy cerca de sus comunidades y reinvertir sus conocimientos en sus respectivas localidades. Hoy, aquéllos ya egresados son agentes multiplicadores que impulsan el progreso y estimulan a sus descendientes a seguir sus estudios en su lugar de origen.

La institución universitaria enclavada en la ciudad de Natalio a 45 kilómetros de la Ruta VI y a 110 kilómetros de la ciudad de Encarnación, inició sus actividades académicas el 09 de abril del año 2004, con el Curso Probatorio de Admisión que culminó el 31 de julio del mismo año. Fue inaugurada el 11 de junio de 2005 durante el rectorado del Prof. Ing. Hildegardo González, siendo la Sra. Modesta González de Delvalle, Intendente Municipal de Natalio, el Dr. Luis Viedma Vigo, Gobernador de Itapúa y el Dr. Nicanor Duarte Frutos, Presidente de la República. Actualmente, la Sede cuenta con las carreras de Licenciatura en Ciencias Contables, Licenciatura en Administración, Ciencias Jurídicas, Humanidades, Ciencias Agrarias y Forestales.

Hoy, los profesionales egresados de la UNI, Sede Natalio ocupan importantes puestos de decisión en empresas multinacionales, en las municipalidades, bancos, financieras, industrias, empresas y como profesionales independientes en diversas zonas y otros puntos del país.

Sus actores (profesionales, estudiantes, autoridades locales) testimonian y agradecen a los propulsores y a los actuales directivos de la UNI por la instalación de la Universidad que trajo progreso, oportunidad y esperanza a miles de estudiantes del interior de Itapúa. Por otra parte, los directivos de la UNI, Campus Encarnación, reconocen y retribuyen el invalorable apoyo y respaldo que recibieron y siguen recibiendo de los distintos Gobernadores de Itapúa, así como de los 3 últimos Intendentes Municipales de la Comuna de Natalio. Es el mejor testimonio de un trabajo mancomunado para el progreso y desarrollo de la región.



Sobre ello, la Sra. Lilian Martínez de Khron, actual Intendente Municipal de Natalio, manifiesta lo siguiente:

“Como Intendente estoy muy satisfecha y orgullosa por contar con la Sede de la UNI en Natalio, voy a seguir luchando para que esto crezca año tras año. Agradezco a Dios y a los directivos de la Universidad Nacional de Itapúa por la oportunidad brindada para que Natalio tenga una

Sede de la universidad, pues éste es un distrito privilegiado. Como Intendente puedo decir que la instalación de la UNI es un futuro enorme que uno puede tener en su comunidad. Tengo un compromiso muy grande para seguir apoyando a la UNI, Sede Natalio, pues es una responsabilidad asumida con la gente, con los jóvenes de nuestro distrito y con las comunidades vecinas que quieren estudiar.

Ésta es una oportunidad grandiosa y que nosotros anteriormente no la tuvimos, hoy brinda la posibilidad a estudiantes de este distrito y a 10 importantes comunidades vecinas para que puedan formarse en Natalio. Anteriormente como madre, nuestra preocupación radicaba en cómo y dónde enviar a nuestros hijos para que puedan estudiar, pero luego de conformar la Comisión de Apoyo para la instalación de la Sede de la UNI en Natalio, eso se hizo realidad, tras mucho trabajo y perseverancia durante la Intendencia de la Sra. Modesta

de Delvalle. Durante la Intendencia de mi esposo, el Sr. Carlos Khron, ese mismo esfuerzo continuó y durante mi intendencia la ayuda y el apoyo prosigue, porque el deber es fortalecer cada vez más el apoyo a las autoridades principales como al Sr. Rector y a los decanos de las diversas unidades académicas. Si bien este año el Gobierno Nacional nos recortó drásticamente nuestro presupuesto municipal, vamos a seguir invirtiendo en la UNI con aporte de otros 150.000.000 de guaraníes para el progreso vegetativo de la Sede”.

### LA UNI OFRECIÓ UN IMPULSO Y REALCE MUY GRANDE

Respecto a los profesionales que se reciben en la Sede y que se insertan en diversos puestos de trabajo de la zona y la región, la intendenta expresó “Ver a nuestros hijos y vecinos recibir un título profesional en la comunidad, nos llena de emoción y orgullo. Esa satisfacción sólo se puede sentir estando en nuestra propia comunidad. El sueño de ser alguien en la vida y de tener un título universitario proveído en la propia comunidad, se hizo realidad en Natalio. Esto dio un impulso, un realce muy grande a nuestro distrito. La UNI trajo aparejado el crecimiento económico para el Distrito”.

Finalmente, agradeció particularmente al Dr. René Arrúa Torreani, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FaCEA) por el permanente acompañamiento.



### “ESTA INSTITUCIÓN ES UN ORGULLO PARA TODOS NOSOTROS”

La ex intendenta de Natalio (2001-2006), Sra. Modesta González de Delvalle, una de las propulsores de la instalación de la UNI en el Distrito, destacó que el sueño de la comunidad siempre fue contar con una

Universidad Nacional, la cual se hizo realidad en corto tiempo, luego de perseverar y realizar los trámites pertinentes con autoridades regionales y nacionales. La misma expresó: “Quiero mencionar muy especialmente al Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo González y a los Decanos de las diferentes Facultades, quienes trabajaron junto a nosotros para que esto se pueda concretar y hoy podamos decir que es una hermosa realidad. En cada acto de graduación, cuando tantos jóvenes reciben sus títulos nos sentimos tan contentos y realizados, pues pienso que si no existiese la UNI en Natalio, el 95 % de los estudiantes no hubieran tenido la oportunidad de completar una carrera universitaria, por lo que hace que este logro sea para nosotros una gran satisfacción.”



### “LA UNI ES LA MEJOR OPCIÓN DE ESTUDIO PARA LOS JÓVENES”

El Director de la Sede Natalio, UNI, Lic. Atilio Ocampo, resaltó el papel preponderante de la institución para la comunidad y su importancia para el desarrollo de la región, en ese contexto

expresó que la instalación de la UNI en el lugar permitió al Distrito dar un paso gigante, despuntando hacia el desarrollo económico, social y cultural. Además, dijo: “Agradezco al Prof. Ing. Hildegardo González, por brindarnos la confianza de dirigir esta Sede. Esta institución

brinda la oportunidad de profesionalizarse a jóvenes de Natalio y del nordeste de Itapúa, y les permite acceder a puestos laborales en sus respectivas comunidades.

Para el buen funcionamiento de la Sede contamos con amplio respaldo de las autoridades de la UNI y de las autoridades municipales de Natalio y de la Gobernación de Itapúa. Quiero destacar particularmente que gracias a la Municipalidad de Natalio esta Sede crece a pasos agigantados cada año, pues recibimos un importante aporte anual de la Municipalidad, lo cual posibilita nuevos proyectos para el crecimiento vegetativo de la Sede. La Universidad Nacional es la mejor opción de estudio para los jóvenes, debido a la facilidad que le da a los estudiantes para culminar el estudio universitario, incluso para acceder a becas y a posgraduaciones”.

Acotó que la educación es la base principal para el desarrollo de la sociedad y que las autoridades interpretan dicho aspecto, por eso el respaldo y a su vez el acceso a los servicios de los egresados de la Institución.

Finalmente, agradeció a la Gobernación de Itapúa, por el Albergue Universitario con el que cuenta la Sede –con capacidad para 20 estudiantes- donde son beneficiados 15 estudiantes de escasos recursos que provienen de otras localidades del interior del departamento y del país.

Destacó igualmente la instalación de un complejo laboratorio y un campo experimental propio de la UNI, uno de 5 hectáreas y otro de 3 hectáreas –en calidad de préstamo- para la práctica de los estudiantes de la Facultad de Ciencias Agrarias y Forestales de UNI-Natalio.



### CRIUNI UNA SERVICIO VITAL PARA MUCHOS ESTUDIANTES

La Lic. Lourdes Villalba, Encargada del Centro de Recurso de la Información –biblioteca- (CRIUNI), profesional egresada de la Carrera de Licenciatura en Administración de la FaCEA, Sede Natalio, y hoy brillante funcionaria de la

Sede, mencionó que la UNI, Sede Natalio, le brindó una oportunidad invaluable y agregó: “Siendo estudiante siempre fui fanática de la Facultad, siempre pertencí al Centro de Estudiantes, accedí a becas que me ofreció la FaCEA y una vez que egresé, me dieron la oportunidad de trabajar y así ser parte del plantel de funcionarios, y hoy egresada de Didáctica Universitaria con proyección para ser docente de la Institución.

Respecto de la Biblioteca, explicó que la misma está muy fortalecida. Siempre se adquieren nuevos textos acorde a los programas de las Facultades para facilitar el estudio a muchos. En este aspecto, el Decano de la FaCEA, Dr. René Arrúa, apuesta en la adquisición de nuevos textos, por lo que estamos agradecidos”, dijo.

Finalmente, señaló que la Sede Natalio representa una oportunidad única para los jóvenes, pues no salen de su comunidad para seguir una carrera universitaria, egresar y tienen la oportunidad de trabajar en su propia comunidad.



### “LA UNI PRESTA UN EXCELENTE SERVICIO Y CON MUY BUENOS PROFESIONALES”

El Lic. Francisco Moreno, egresado en Licenciatura en Administración, ex funcionario de FaCAF, hoy brillante funcionario Oficial Multiproducto del

Banco Familiar-Natalio y Docente Auxiliar en FaCEA, Natalio, refirió que está agradecido con la Sede por abrirle las puertas al futuro, al trabajo y a hacer carrera como profesional. Además agregó: “La Universidad

Nacional de Itapúa me dio la base como profesional y estoy agradecido por ello, es una buena institución. Uno cuando egresa de la UNI y comienza a trabajar, valora lo que ha aprendido. La UNI presta un excelente servicio y cuenta con muy buenos profesionales, con mucho prestigio, no sólo lo digo yo, sino varios egresados de la institución que hoy están trabajando en varias empresas”.

### GARANTÍA DE CALIDAD Y EGRESADOS INSERTOS EN EL MERCADO LABORAL



Lic. David Cabañas, egresado de la Carrera de Licenciatura en Administración de la FaCEA, Sede Natalio, y de la Didáctica Universitaria en el Campus Encarnación, ex representante estudiantil ante el Consejo Universitario de la UNI, indicó que su percepción respecto de la institución es muy buena, pues les brindó la oportunidad de ser hoy verdaderos

profesionales, prestando servicios en la propia localidad. Expresó: “Esa oportunidad hoy me permite ser funcionario Encargado de la Unidad Operativa de Contrataciones (UOC) de la Municipalidad de Natalio y Secretario General Adjunto también de la comuna, además de ejercer la docencia en una universidad privada. Estoy convencido que las oportunidades dadas por esta casa de estudios son muy amplias, una garantía de calidad. Las ciencias económicas, nos brindó un amplio campo para ejercer la profesión. Existen muy buenas referencias de los egresados de la Sede Natalio, pues han accedido a galardones, otros se insertaron en empresas multinacionales, bancos, financieras; la totalidad de nuestra promoción -2010- hoy tiene trabajo y eso es muy bueno. Ojalá que esto persista”



### CAMBIO SOCIAL, VISIÓN Y DESARROLLO ECONÓMICO SE DEBE A LA UNI

Lic. Bladimiro Cuellar, egresado de la carrera de Licenciatura en Administración 2008, Alumno Distinguido de la Carrera Licenciatura en Ciencias Contables 2011 de la FaCEA, Sede Natalio, ex fundador del

Centro de Estudiantes de FaCEA, uno de los fundadores del Centro de Estudiantes de la UNI Itapúa (CEUNI) y propulsor de otras actividades estudiantiles. Actualmente es Secretario General de la Municipalidad de Natalio; el mismo se declara como fanático de la UNI y de la FaCEA. El citado profesional exteriorizó su satisfacción de haber culminado dos carreras universitarias en su propia comunidad y ejercer como profesional también en su distrito. Al respecto dijo: “Para mí fue un gran privilegio haber estudiado una carrera universitaria en mi propia ciudad, sin dejar el terruño ni la familia, poder ser útil a mi sociedad. La UNI fue decisiva e importantísima para nuestra comunidad porque trajo oportunidades, desarrollo para Natalio y el Nordeste de Itapúa. Esto nos ha fortalecido muchísimo porque genera profesionales para las diversas áreas. Los habitantes hoy tienen una visión diferente, exigencias diversas, y se nota un cambio social positivo, eso se debe mucho a la Universidad Nacional de Itapúa. Mis compañeros de profesión hoy día, cuentan con trabajo y están insertos como profesionales independientes o funcionarios de instituciones privadas y públicas. El nivel de los egresados de la UNI son de excelencia por el grado de exigencia y la calidad educativa, eso se refleja por los egresados que hoy son profesionales y prestan servicios en diversos campos”.

Entrevistas en Sede Natalio, redacción y gráfico: M.Sc. Edil Páez